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ASSEMBLEE GENERALE

Comité Départemental de Badminton de la Savoie

21 février 2023

Compte Rendu

Pour délibérer, il nous faut atteindre le quart au moins des représentants, portant  au moins le quart des
voix (article 8).

Le quorum est atteint avec 61 voix (24 représentants) sur 84 voix (35 représentants), ce qui nous permet
de délibérer.

Présents : Carole MONTANARI (Trésorière CDBS /Montmélian), Nicolas POISSONNIER (CDBS 
/Montmélian), Nicolas Charles (Chambéry), Cécile AGHINA (Présidente CDBS /Chambéry), Alain 
TODESCHINI (Trésorier adjoint CDBS /Chambéry), Patrice LAFONT (CDBS /Saint-Pierre-d'Albigny), Marc 
MALLARD (CDBS /Aix-les-Bains), Marc BOULLOUD (Chambéry), Marie BEECKMAN (CDBS /Chambéry), 
Jérôme THOUVENIN (CDBS/Aix-les-Bains)

Florence BASTARD ROSSET (Aix-les-Bains), Marjorie NOEL (Aix-les-Bains), Cédric BOURGOUIN (Aix-les-
Bains), Clément Beaulieu (Aix-les-Bains), Richard FUDALEY (Aix-les-Bains), Grégory PEYROUZERE 
(Albertville), Hervé COLLET (Albertville), Guillaume Blaise (Albertville) Vincent MARDON (Chambéry), 
Romain DELCROIX (Challes-les-Eaux), David BERGER (Grésy-sur-Isère), Caroline MUGNIER (Grésy-sur-
Isère), Gaël COLPAERT (Montmélian), Olivier FREZINSKY (Montmélian), Jean-David MOTTARD 
(Montmélian), Camille MORESTIN (Le Bourget-du-Lac), Barbara MAYET (Le Bourget-du-Lac), Chloé 
ANDRIEUX (Le Bourget-du-Lac), Loïc BASSET (Saint-Pierre-d’Albigny), Sébastien PAINCHART (St-Genix-
sur-Guiers), Frédéric Bosa (St Pierre Albigny), Loic Basset (St Pierre Albigny) 

Thomas CHAMPION (Directeur Technique Ligue, invité)

Frédéric CHATEAU (CDBS/Conseiller Technique CDBS).

Excusés : Philippe Souquet (Ugine), Guillaume Barras (Yenne), Anthony Villoin (Entente Tarentaise)

Lieu : Espace François Mitterand, 2 Rue Marius Baboulaz, 73800 Montmélian)
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1. ORDRE DU JOUR
I. Rapport moral 2022

II. Rapport d'activité 2022

III. Rapport financier 2022 et Budget 2023

IV. Votes d'approbation

V. Présentation de la politique jeune de la ligue (Thomas champion)

VI. Élection des représentant AG ligue

VII. Quelques mots 2022-2023

VIII. Questions diverses

IX. Pot de clôture

La séance débute à 19h15.

Cécile AGHINA prend la parole pour introduire la séance.

1. Rapport moral 2022
Cécile AGHINA garde la parole pour commenter le rapport moral 2022.

Une année riche en actions et résultats :

● + de 1300 licenciés en Savoie (record 2019, mieux que l’avant Covid)
o Forte progression d’Aix les bains 
o Le 3ème club de Savoie = St Genix

Frédéric Château ajoute qu’il y a plus de vétérans mais moins de jeunes qu’avant covid. Nous avons à peu
près le même nombre de licenciés mais le rapport dans les catégories d’âge a changé.

● Une ouverture sur la Maurienne avec des contacts prometteurs (actuellement non-affilié, gros
vivier de joueurs potentiels à aller chercher). Le Comité mène des actions avec le salarié dans ce
sens, et aide des clubs voisins pour les solliciter.

● Des interclubs actifs avec plusieurs équipes impliquées.
● Un collectif jeunes qui se remonte et des stages fréquents. La pratique des jeunes est un vrai

investissement du comité avec des actions autour de l'entraînement, notamment dans les clubs
sans entraîneur.

● Des efforts payants sur la formation. Après plusieurs années d’alerte sur ce manque dans le
département, plusieurs personnes ont participé aux formations cette saison et deux nouveaux
JA formé (Marc Mallard et Vincent Mardon).
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● Des initiatives autour de la pratique féminine dans certains clubs et une mise à disposition d u
salarié pour de l’animation sur des créneaux (prise en charge par le comité) ou stages dédiés aux
femmes.

● Une réunion des Présidents, organisée à la rentrée pour mieux prendre en compte les besoins
des clubs et améliorer la communication sur les activités du CDBS.

Mais à nuancer avec certains points :

● Le bénévolat est en crise, que ça soit au niveau des clubs ou du comité
● L’équipe du comité s’essouffle, avec des membres présents depuis de nombreuses années et

déjà  membres  pour  la  plupart  des  équipes  dirigeantes  de  leurs  clubs.  Il  y  a  besoin  d’un
renouveau car plusieurs démissions viennent affecter le comité, avec des postes vacants qu’il va
falloir combler.

● Plusieurs clubs non représentés dans le comité qu’on aimerait réussir à attirer.
● Le salarié à temps plein du comité a besoin aussi de s’appuyer sur une équipe dirigeante. Avoir

un salarié c’est  des responsabilités mais c’est aussi  une chance qui  permet de faire vivre le
comité. Ses activités sont en grande partie tournées vers les jeunes (50% de son temps), or peu
de parents sont représentés au comité.

● Réflexion sur comment attirer des représentants des clubs et gonfler les rangs du comité.
● Besoin de support  sur la  communication pour améliorer  la  visibilité du comité.  Le comité a

maintenant un nouveau logo et un nouveau site,  et  fait  un effort  pour être présent sur les
réseaux, mais souhaite poursuivre plus loin avec des t-shirts, goodies, etc.

Frédéric  Château  intervient  pour  compléter  ces  éléments  en  précisant  que  le  comité  c’est  quelques
réunions dans l’année qui se passent dans la bonne humeur et qui permettent de prendre part à la
réflexion  sur  différents  sujets  :  interclubs,  jeunes,  développements  etc.  Chacun  peut  apporter  sa
dynamique au comité pour alimenter ces réflexions. Il y a quelques aspects plus opérationnels comme les
interclubs et la coupe de Savoie à organiser, le reste des activités étant mises en œuvre par le salarié,
pour le reste c’est surtout de la réflexion.

Les membres démissionnaires prennent la parole :

● Nicolas  Poissonnier,  membre  depuis  10  ans  au comité  et  dans les  clubs,  a notamment été
impliqué sur les interclubs et la coupe de Savoie. Il souhaite que d’autres prennent le relais pour
permettre à ces activités de continuer.

● Carole Montanari, membre depuis 7 ans au comité en tant que trésorière.
● Marie Beeckman, membre depuis 2 ans au comité en tant que secrétaire.

 Le rapport moral 2022 est approuvé avec une abstention.

2. Rapport d'activité 2022
Frédéric Château prend la parole pour commenter le rapport d’activité 2022.
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Badminton pour tous 
Les objectifs sont d’ancrer le badminton sur le territoire, de rendre accessible au plus grand nombre et
d’être reconnu par les collectivités territoriales. Il est important de développer des réseaux, au travers
du  démarchage  de  partenaires.  Tous  les  membres  peuvent  nous  mettre  en  contact  avec  des  liens
personnels qu’ils auraient, notamment dans les écoles.

● Les Écoles
Des  interventions  dans  les  écoles  sont  faites  (La  Ravoire  et  Méry)  mais  il  est  possible  de
continuer à promouvoir davantage. Les interventions se font soit dans les cycles éducatifs (mais
l’âge  minimum  préconisé  par  l’éducation  est  CM1  /  CM2)  soit  dans  le  périscolaire.  
Le souhait est également de développer davantage le minibad. 

Thomas Champion intervient pour préciser que les clubs qui ont beaucoup de minibad ont tous eu des
actions sur le périscolaire. Le périscolaire apporte de plus certains avantages : c’est lucratif  ; plus simple
que d’intervenir sur du temps EPS ; rend service à la commune en participant à l’amélioration de la
qualité des activités périscolaires ; participe à ramener des jeunes dans le club.

● Sport Adapté
Permet d’avoir  des contacts avec les IME mais ne porte pas de fruits  pour le  moment.  Les
actions se font toujours avec le comité Sport Adapté pour le moment et Sport Handicap.

● Intervention avec le CDOS sur la formation BPJEPS APT et avec l’Ufolep sur une formation CQP.
● Airbadminton  

Le Airbad Tour s’est mis en place l’été dernier. Une 2ème édition,  l’été prochain,  avec l’appui
des clubs pour trouver les lieux. Le but étant surtout de se faire connaître auprès des communes
en participant à l’animation estivale des territoires. On n’est pas obligé de créer un événement
pour l’occasion mais on peut se greffer à un événement existant.

● Cycle inclusif 
Avec l’association Sport  Dans La Ville qui accompagne des jeunes en difficultés en passant par
des activités sportives. Ils semblent avoir été  satisfaits de l’intervention du comité. La principale
difficulté pour ces interventions est d’avoir un gymnase disponible en journée.

● Staps technolac 
Intervention en L1 et L2.

Badminton attractif
Les objectifs sont d'accroître le nombre de licenciés, de les fidéliser et d’élever le niveau de pratique
jeune et adulte.

Jusqu’à l’année dernière, le salarié intervenait dans plusieurs clubs sous forme de prestation. L’année
dernière le comité a investi dans la formation d’un apprenti. Et maintenant il a repris ces activités sur le
Bassin Aixois avec la professionnalisation du club d’Aix.

Cela permet de focaliser les missions du salarié sur le développement, même s’il y a toujours quelques
interventions à Montmélian et Grésy.
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Cécile Aghina intervient pour ajouter que cela a été un pari de prendre un apprenti, de le former pour le
préparer pour le bassin aixois. Et c’est une belle réussite et un investissement gagnant. Le but étant aussi
de créer une cohésion dans l'équipe technique du département et le lien créé pendant le tutorat a aidé.

Jeunes
L’année  dernière  toutes  nos  interventions  étaient  des  compétitions  Promobad  (compétition  non
officielle)  à cause du manque de JA. Cette année,  des JA officient en Savoie,  et des nouveaux en cours
de formation ce qui permet de revenir à des compétitions officielles avec un nombre d’inscrits similaire
à  l’avant  covid.
Il commence à y avoir un groupe de JA sur la Savoie. Le comité souhaite créer une cohésion avec les JA
et travailler ensemble le planning des tournois au sein de la commission arbitrage.

● CJ RDJ
Les compétitions (officielles depuis septembre) retrouvent leur nombre de participants d’avant
Covid, une centaine environ.

● Challenge inter-école : depuis la saison dernière un challenge est mis en place afin de st imuler
les clubs et les jeunes. La saison dernière a vu Aix remporter ce premier championnat. 

● PPMB
Forte représentation de St-Genix. Le format des PPMB est davantage fait pour que les parents
puissent accompagner les enfants, il  y a donc une plus forte implication des parents sur ces
évènements (et qui sont nécessaires) pour animer des ateliers.
C’est aussi le 1er jalon pour détecter et animer ce public. Un jeune animé = un jeune fidélisé. Les
animations aident à fidéliser les jeunes dans la pratique.

● DAD
Cette année avec 9 jeunes mais pas encore le niveau pour aller sur l’échelon régional.

Thomas Champion prend la parole pour ajouter que certains clubs réfléchissent à rendre obligatoire un
certain nombre d'événements, que ceux-ci ne soient pas pris comme « une garderie ». Par exemple, si les
enfants sont inscrits au minibad, obligation de faire 3 PPMB. On se rend compte que sinon les enfants
tournent en rond sur la pratique par manque de stimuli. Les animations des PPMB sont attractives pour
les stimuler.

● Collectif jeune Savoie
L’année dernière stage sans hébergement,  cette année changement avec des stages sur 3-4
jours avec hébergement. Ce format facilite la logistique des trajets pour les parents et donne
plus de flexibilité dans l’organisation de la journée.
Renouvellement de l’effectif avec plus de filles et de poussins-benjamins (minimes et cadets
exclusivement l’an dernier). Certains jeunes n’ont pas été retenus par manque d’investissement
ou de projet sportif. Ceux retenus ont envie d’aller sur le plan régional.

Formations fédérales / encadrants 
● Augmentation du nombre de stagiaires par rapport à l’année dernière. 
● La formation AB1 est  mutualisée avec la Haute Savoie du fait du manque de stagiaires dans les

deux Comités . La saison dernière a vu 4 candidats (dont un de la Savoie, Sébastien Painchart).
Cette saison, la formation a dû être annulée, néanmoins faute de candidat.
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● Renouveau de la formation GEO : 8 stagiaires formés.
● Deux JA formés en 2022 (deux prévus en 2023). 

Pratique féminine
● Accompagnement de paires pour les préparer à la Coupe de Savoie 

4 demi-journées dans la Combe de Savoie réalisées en 2022, dispositif relancé cette année.
● Animations en soirée dans les clubs.

Besoin  de  relais  /  sollicitation  de  la  part  des  clubs.  Pour  le  moment  juste  une  soirée  en
décembre faite à Chambéry (gratuit pour les clubs, la prestation est offerte par le comité). Le
club peut sonder ses licenciées pour voir les envies et besoins, le public cible.

Liens FFBaD / Ligue / Collègues Entraîneurs
● Participation du salarié à des séminaires fédéraux (Agents développement), ETR Ligue (Equipe

Technique Régional) .
● Animation  de  l’ETD  (Equipe  Technique  Départementale)  :

3  à  4  réunions  par  an  et  mutualisation  des  interventions  en  se  répartissant  les
accompagnements au sein de l’ETD.

● LIGUE : La Ligue met en place des labels (cahiers des charges) visant à renforcer la structuration
des clubs, à les récompenser et apporter une visibilité et reconnaissance auprès des Collectivités
Territoriales  (une  communication  est  faite  pour  informer  les  communes  sur  l’obtention  du
label).
Quelques labels obtenus cette année : 
Aix Les Bains - Label “mon club et moi” 
Yenne - Label “Minibads”

● Rappel sur le fait que le CDOS Savoie propose aussi de l’accompagnement avec notamment des
formations gratuites.

Interclubs
Patrice Lafont prend la parole pour commenter le rapport d’activité 2022 sur les interclubs.

● 3 équipes en R
● D1/2

Il y avait peu d'équipes en D1 et D2 l’an dernier donc elles ont été regroupées pour avoir plus de
jeu avec finalement 10 équipes. Toutes les équipes se rencontrent en match aller. La première 
équipe se qualifie pour les barrages.
 Le principe sera à rediscuter suivant le nombre d’équipe s’inscrivant l’année prochaine. Au-
delà de 12 équipes, on rebasculera sur 2 divisions distinctes.
 Pour donner de la visibilité, il est important que les clubs envoient leur fiche d’inscription aux 
interclubs en fin de saison et pas fin septembre. Cela permettra d’anticiper le début de saison.

Clément  Beaulieu  intervient  pour  dire  qu’il  y  a  un  niveau  très  hétérogène  dans  cette  D1/2.
Réponse du comité (Cécile et Patrice) que ce fut un choix délibéré du CDBS pour solutionner le problème
d’avoir seulement 3 équipes dans une division. A cela,  venait s’ajouter des difficultés ou certains clubs ne
souhaitaient pas monter, donc il n’y avait déjà pas vraiment de cohérence dans les niveaux auparavant.

● D3 8 équipes avec 2 poules de 4 en soirée en match aller/retour
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● 4 équipes en RABE et DNG qui ont été regroupées qui se rencontrent en soirée dans un format
non officiel. Le but était de créer du jeu et que les joueurs se rencontrent.

● IC féminin qui auront lieu le 14 mai 2023.

Prise de parole pour dire que la communication sur les IC féminin n’est pas claire, il faudrait donc envoyer
à nouveau les infos.

 Le rapport d’activité 2022 est approuvé à l’unanimité des voix représentées.

3. Rapport financier 2022
Alain  TODESCHINI,  trésorier  adjoint,  prend  la  parole  pour  commenter  le  rapport  financier  2022  et
présenter le budget prévisionnel de 2023. 

Accès Compte de résultat sur le drive. 
lhttps://drive.google.com/file/d/1_YGMn_hluvUzw8xIbrkOJeV2xXA4HEcV/view?usp=share_link

Rapport financier 2022 :

● Résultat positif pour l’année 2022 de +2129.5€.
● La majorité des charges sont sur la masse salariale (avec 2 employés en 2022).
● Les recettes viennent principalement du timbre comité.

Prévisionnel 2023 et avenir :

Pour l’avenir, les prévisions sont un peu négatives car le comité a fortement réduit ses prestations avec
l’embauche  de  Clément  sur  le  Bassin  Aixois.  Le  salarié  fait  principalement  du  développement
maintenant mais ces activités ne rapportent pas beaucoup d’argent. Il faut donc en contrepartie mettre
un effort  sur  la  recherche  de  subventions  pour  financer  les  activités  du  comité.  Ce  travail  sur  les
subventions n’est pas facile, il est donc nécessaire de se faire accompagner.

Thomas Champion intervient pour parler de Ma Petite Sponso. Pour chaque licencié qui va faire un achat
dans une enseigne partenaire, un petit pourcentage est reversé aux clubs. Sur un nombre de licenciés
conséquent, ça peut rapidement rapporter quelques centaines d’euros.

Patrice Lafont intervient pour ajouter que Winwin Sport fait quelque chose de similaire.

 Le rapport financier 2022 est approuvé à l’unanimité des voix représentées.

 Le budget prévisionnel 2022 est approuvé à l'unanimité des voix représentées.

4. Elections des représentants à l’AG de la ligue
Thomas Champion, Directeur Technique de la Ligue, prend la parole pour expliquer le cadre de l’AG.

L’AG de la Ligue a lieu le 18 mars 2023 de 9h à 12h à Vaise. L’après-midi sera consacré à un atelier sur la
mobilisation des jeunes bénévoles avec une intervention d’un club qui a mis en place un CA jeunes.
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Les procurations ne sont pas autorisées donc il faut des personnes présentes pour le quorum.

Les personnes volontaires pour êtres représentants à l’AG de la Ligue sont :

● Marc Boulloud
● Alain Todeschini
● Patrice Lafont

● Nicolas Charles

● Fréderic BOSA

3 autres représentants sont à identifier pour le 18 mars.

5. Présentation de la politique jeune de la ligue 
Thomas Champion prend la parole pour présenter la politique jeune de la Ligue.

Développement jeunes
La Ligue souhaite développer davantage le Minibad (580 minibad aujourd’hui, ce qui est très bas en
proportion du nombre total de licenciés, par rapport à d’autres disciplines).

Constat que la rencontre sportive est fidélisante. Et pour faire adhérer les jeunes à la compétition, les
formats  en  équipe  sont  moins  effrayants  et  facilitant,  notamment  pour  les  parents  qui  peuvent
mutualiser les déplacements. La Ligue souhaite donc développer des compétitions promotionnelles pour
attirer ce jeune public.

Frédéric Château intervient pour mentionner que le comité a testé ce format de compétition en équipe
mais que ça n’a pas marché, sans doute à cause de la date qui tombait sur le 1er week-end des vacances.

Cependant les jeunes participants présents ont apprécié le format.

Sport / haut niveau
Le Pôle Espoir à Voiron (pour les minimes - cadets) ne peut pas exister sans le travail des clubs pour faire
progresser les jeunes jusqu’à ce niveau. La ligue AURA n’est plus très présente au niveau national, il y a
donc  un  vrai  souhait  de  se  redévelopper  cet  aspect.  Besoin  de  mettre  en  place  plus  de  créneaux
d'entraînement et la Ligue peut apporter (comme le comité) des accompagnements supplémentaires,
lors de stages par exemple.

TRJ
Lors du TRJ de Bourg-de-Péage, certains jeunes de Savoie n’avaient pas été retenus. C’était un choix
délibéré de la Ligue de faire une sélection sur le niveau car le TRJ est vu comme une passerelle vers le
haut niveau. La Ligue préfère notamment privilégier des jeunes benjamins qui vont se former sur cette
compétition que des minimes moins bien classés au niveau régional.

Les TIDJ ont été créés exprès pour que les jeunes qui sont limite en termes de niveau pour participer au
TRJ, puissent tout de même accéder à la compétition.
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6. Quelques mots sur 2022-2023
Cécile Aghina prend la parole pour commenter la saison 2022-2023.

Il y a un réel besoin de renfort et de renouvellement dans le Comité. Le but n’est pas que  des personnes
déjà membres des CA des clubs rejoignent le Comité, car le cumul de mandat en tant que bénévole est
lourd à porter et fatigant. L’idéal serait de trouver d’autres volontaires pour participer aux réflexions.
Précision qu’il n’est pas indispensable de faire partie du CA pour s’impliquer dans la vie du Comité.

● Recherche d’un trésorier, secrétaire, et responsable de communication, suite à des démissions.
● Proposition d’ouvrir les réunions de CA à des personnes externes. 

o les parents pour la réunion de fin de saison
o les capitaines pour discuter des interclubs en début de saison 
o des représentants de club pour renforcer la commission jeune

Un appel à l’assemblée est fait pour qui souhaite rejoindre le Comité.

● Camille Morestin se propose de rejoindre la commission arbitrage.
● Richard Fudaley se propose de rejoindre la commission interclubs.
● Les postes de secrétaire et trésorier restent vacants et devront être pourvus.

 Aujourd’hui, le Comité est donc constitué de : Cécile Aghina (Présidente) Alain Todeschini (Trésorier
adjoint), Nicolas Charles, Marc Mallard, Marc Boulloud, Guillaume Blaise, Patrice Lafont, Richard Fudaley
et Camille Morestin. 

Les représentantes féminines sont donc invitées à rejoindre notre Présidente, légèrement esseulée.

Le Comité se lance dans un effort de mutualisation avec la Haute Savoie pour combiner les approches.
La Haute Savoie est plus orientée sur le haut niveau alors que la Savoie est plus dans l’animation. L’idée
serait donc de partager les expériences et de bénéficier mutuellement des apports de l’autre.

7. Questions diverses
/

L'assemblée générale est levée à 22h00.

Présidente Secrétaire de séance

Cécile AGHINA Marie BEECKMAN
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